

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL DOMINGO 24. DE JULIO DE 1808.

San Francisco Solano.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa; y manifestacion de sus verdaderas causas.

En la noche siguiente, una carta de los hermanos de Maguncia cambia sus inquietudes en nuevas esperanzas. El sobre escrito iba dirigido al hermano iluminado Boehmer, y se le dice que él amigo confidente del comandante está resuelto á emplear todos los medios capaces de persuadirle la imposibilidad de defender la plaza; que los hermanos han ganado la nobleza; y que bastará añadir á la primera intimacion nuevas amenazas.

Fiel á la impulsión, toma Custine el tono de un Vencedor que prepara un asalto general, que va á entregar Maguncia al pillage y al furor de la soldadesca. El Adepto amigo, esto es Eickenmayer, que poseé la confianza del Comandante de la plaza, y el Varon de Stein enviado de Prusia, unen sus votos para demostrar en el consejo la pretendida imposibilidad de resistir á un enemigo destituido de todo medio de ataque, y cuya resolución es tomar la fuga temeroso de que se le resista. Los otros hermanos esparcen la alarma entre los moradores: en vano se indignan contra la Capitulacion mil y cien Austriacos capitaneados del valoroso Audujar; ya está firmada, y Custine con un

ejército de 180 hombres, sin *artilleria de sitio*, *Custine* temeroso de que una pronta fuga no baste á cubrir su retirada, es dueño, en tres dias y sin disparar un fusilazo, de aquellos fuertes cuya sola vista le despavoría. Asi se toman las Cuidades donde la secta domina. (1)

El historiador puede seguir hasta Francfort á *Custine* y á los otros Gefes que le suceden, y encontrará cerca de esta Cuidad el Principado de *Isembourgo*: alli verá igualmente como la secta protege á sus *Alumnos*. Toda la comarca de éste bello Principado es devastada por los de la *Carmañola*; pero en *Isembourgo* preside el consejo de los hermanos el Iluminado *Pitsch*. De éste consejo salen todos los avisos que necesita el ejército *Jacovino* para dirigir su marcha; *Isembourgo* es un santuario respetado de los bandidos, ninguno se atreve á profanarlo ni á saquearlo; mas apenas el consejo iluminado desaparece con *Pitsch*, el gozo se eclipsa, y las fértiles campiñas de *Isembourgo* no tienen mas protectores contra los azotes de los *Carmañolistas* (2)

Los ejércitos tienen sus vicisitudes; el de los *Carmañolistas* es arrojado de Maguncia; la union entre los hermanos sigue sin alteracion, y nuevos servicios de la secta preparan á la revolucion nuevos sucesos. De los *Alumnos* tan fieles á *Custine*, unos han desaparecido momentaneamente y vuelben á Maguncia; otros acogidos en Paris combinan en aquel grande Areopago con los *Pentarcas* los medios de recuperar aquella misma Plaza cuyos fuertes presentan un aspecto impenetrable en adelante á todos los *Custines* de la revolucion; sin embargo la Europa sabe con asombro que Maguncia y todos los paises reconquistados á este lado del Rin caen de nuevo báxo el poder revolucionario. La República *Cisrhénana* forma en breve un simple departamento de la *Parisiense*; los *Alumnos* de la secta á cuyos buenos

(1) *Id.* t. 1. p. 22. y siguientes. *Vease á demas la historia de la revolucion por Fantin Desodears, Ciudadano Francés, t. 1. lib. 2. n. 24. &c.*

(2) *Appendice al destino de la Franc-Mazoneria. p. 17.*

servicios se han debido estas ventajas mas bien que à las bayonetas de los héroes, reciben de los Pentarcas el premio que les es debido. *Maternich* obtiene el empleo de Comisario Directorial de *Friburgo*; *Hoffmann* el de Receptor general del Rin con el asignamiento de 500 libras; *Rebmann* el de primer Juez de la nueva República. Unieronse á estos conjurados el consejero intimo del Elector de Colonia, *Kempis*, y sus condiscipulos en el *Iluminismo*, el profesor *Gerhard*, el abogado *Waterfal*, el artista *Conrad*, y para que se venga en conocimiento de los hombres que jugaron en aquella revolucion, nombraremos tambien al *Carnizero Brizen*, al *Zapatero Theissen*, al *Tendero Flúxel*, y al *Peluquero Broches*. (1)

Nuevos complots de la secta llamarán nuestra atencion sobre Alemania; pero *Dumourier* triunfa del Héroe estacionario en *Verdum*, y vuela à apoderarse de la *Belgica*.

Se Continuará.

A la ignorancia porfiada.

PARÁBOLA.

Huyendo del amo de la casa un moscardon y una mosca, que se hallaban en una pieza donde habia entrado, dirigieron el vuelo hácia una ventana por donde entraba toda la luz al aposento; pero hallándose cerrada con una vidriera de cristales muy finos, tropezaron los dos en ella, sin poder salir como intentaban. Conoció la mosca la dificultad; y dirigiéndose hacia la madera de los bastidores, caminó poco á poco por ella hasta encontrar una rendija por donde pudo salir: aconsejó al moscardon que la siguiese; pero éste, obstinado en su ignorancia, y su porfía, se reía del consejo de su compañera, creyendo que sino podia salir por donde habia luz, mucho menos lo conseguiria por la obscuridad de las maderas. Se retiraba del cristal, y se

(1) *Memorias sobre Maguncia.*

guia hacia él muchas veces con un vuelo muy recio creyendo vencer la dificultad ; pero se dió tantos y tan crecidos porrazos en la cabeza , que atolondrado cayó en tierra , y llegando el amo de la casa le acabó de matar , diciéndole : si hubieras seguido el consejo de la mosca , hubieras huido por donde ella salió , pues tú tambien cabias ; pero en tí veo y confirmo la ignorancia y obstinacion porfiada de muchos , que no conociendo la dificultad de las cosas como tú , que no tenias idea del embarazo del cristal , porfian hasta morir en la obstinacion de su capricho. La mosca , que se habia puesto ya sobre el cristal por el lado de la calle , le dixo : mucho siento lo que te ha sucedido ; y lo que siento mas es , que en todas partes de este mundo hay mas de moscardones detenidos , que de *mosca corriente* ; y si ya no hubieras muerto , te diria que siguieras siempre aquella máxîma antigua que dice : *que nadie es prudente hasta que muda de consejo. S. **

Instabilidad de las cosas humanas.

M O R A L A

Todo muda , se altera , y perece en este mundo , y nada hay estable ni consistente en el Universo sino solo el espectáculo del Universo mismo ; que es decir , la colocacion de los elementos , la sucesion de las estaciones , la reproduccion de los seres , la disposicion de las celestes esferas , los mundos ó astros que las componen ; y en fin , la naturaleza tomada en general. Todo el resto varía , muda , se trastorna , cae , se desvanece , se disipa baxo la segur , ú hoz destructora del tiempo que derriba con igual impulso á los hombres , y á todas las obras y hechuras de sus manos , ó de su invencion. ¿Podriemos cuérdamente amar las riquezas , los honores , las dignidades , puestos , gloria , celebridad , faustos , &c. quando reflexionamos en la corta duracion de la vida humana y las vicisitudes á que está sujeta? *Se continuará.*

CON SUPERIOR PERMISO. M (1)